

sur l'eau ; mais ce trochilos est-il un oiseau palmipède et nageur , comme le dit Aldrovande , qui le rapporte à son oiseau coureur ? ou , comme l'indique Ælien , le trochilos n'est-il pas un oiseau de rivage du genre des poules d'eau ou des pluviers à collier ? C'est ce qui me paroît difficile à décider par le peu de renseignemens que nous ont laissé les anciens. Tout ce qui résulte de leurs notices , c'est que ce *trochilos* est de la classe des oiseaux aquatiques , et c'est au moins avec une espèce de convenance qu'Ælien lui applique ce que l'antiquité disoit de l'oiseau qui entre hardiment dans la gueule du crocodile pour manger les sangsues , et qui l'avertit de l'approche de la mangouste , *ichneumon* ; cette fable a été appliquée , avec autant d'absurdité qu'il est possible d'en mettre à l'application d'une fable , à un petit oiseau des bois , qui est le roitelet-troglodyte , et cela par une erreur de noms , le roitelet-tro-